
阮曾媛琪掌國際社工校盟

男拔附小男拔附小 1313人爭一學人爭一學位位
學費加至四萬 無阻報讀人數

拔萃男書院附屬小學早前將新學年學費，由三萬八千元增加
至四萬元，但仍無阻家長入讀該所名校的熱情。該校的小一新生
入學申請，由九月十三日至十七日期間派發報名表，並於二十五
日至二十七日開始接受報名，總共收到一千九百二十九份申請，
與去年申報的一千七百八十一份比較，增加了百分之八點三。該
校發言人表示，對於這次申報的學生人數反應熱烈，學校感到十
分滿意和欣慰。

發言人說，所有申請報讀的考生將會獲得面試機會，十月底
開始為考生進行面試。在首輪面試中，考生可獲安排以母語、單
對單的進行面談，老師將從中觀察申請人的基本性格、禮貌、潛
質和溝通能力等。約三百名表現較出色的小朋友，將進入於十一
月中舉行的第二輪面試。

整個面試的計分方法準則如下：一、首輪面試的表現佔三成
；二、學業成績及課外活動佔一成；三、與學校有聯繫的，亦可
佔一成分數，這包括父、兄是舊生或兄長正於該校就讀，以及申
請人為聖公會已領洗的教友等；四、第二次面試佔五成。

有關的申請結果將於十二月中公布，取錄名額共一百五十個
，共五班小一，每班三十人，以中班教學。

另外，拔萃男書院亦會在十月二十五日至十二月十二日期間
，派發中一入學申請表，並會於十月二十五日舉行入學簡介會，
明年四月公布結果。
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【本報訊】現正協助四川重建、香港理工大學協理
副校長兼應用社會科學系系主任阮曾媛琪，日前在國際
社 會 工 作 學 校 聯 盟 （International Association of
Schools of Social Work）南非達班市舉行的周年大
會上，獲推選為新一屆會長，任期為四年，成為該會創
會八十年來首位來自亞太區的會長。

國際社會工作學校聯盟成立於一九二八年，聯盟成
員有八十多個國家，由來自世界不同的社會工作學院、
高等社會工作教育課程及社會工作教育者組成，旨在國
際間推展社會工作教育、釐定提升社會工作教育的水平
、提倡國際交流、為社會工作出版及研究提供互動分享
的平台，以及透過釐定新政策和倡議的行動推動社會發
展。

該會在其網頁宣布委任阮教授為其會長時，形容阮
教授對國際社會充滿關懷，並積極透過建立夥伴關係為
發展中國家開辦社會工作教育課程。

阮曾媛琪表示，新任命肯定了香港專業社會工作在
國際社會福利範疇的認同，並增強香港及內地社會工作
教育的國際認受性及影響，從而有助推動全球的社會工
作教育發展。

阮曾媛琪早於七○年代已分別於香港、新加坡和中
國內地擔任社會工作教育者，為勞工、婦女及邊緣青年
服務，曾於新加坡國立大學和香港樹仁學院任教。她於
一九八五年擔任亞太區社會工作協會委員會成員，組織
社會工作者國際聯會、社會福利國際聯會、中華基督教
女青年會、世界宣明會等。她也是社會發展國際協會委
員會成員，並於去年擔任該會在港舉行的國際研討會聯
合主席。她於本年獲頒授銅紫荊星章。

自一九八八年起，阮教授已於中國內地開拓社會工
作教育，協助成立中國社會工作教育協會、在內地開辦
社會工作碩士課程及成立 「理大北大中國社會工作研究
中心」。此外，她現正率領理大與四川大學聯合成立的
「四川地震災後重建支援及研究中心」，積極協助當地

的災後重建工作。

【本報訊】香港中文大學和浸會大學，將於本周六
在校園舉辦 「入學資訊日」，歡迎預科學生、家長、中
學老師和公眾人士免費參加。

浸大本周六的 「入學資訊日」，由上午九時三十分
至下午五時在校園舉行，包括不同主題的講座、展覽、
學生表演及校園遊等；其中的 「入學選科策略」講座，
將為準大學生解答有關聯招及非聯招選科時可能遇到的
問題，並介紹選科秘訣、面試要點、校長推薦計劃等，
協助同學認清路向，揀選適合自己的大學課程。

浸大轄下七個學院，文學院、工商管理學院、中醫
藥學院、傳理學院、理學院、社會科學院和視覺藝術院
將會舉辦合共五十多個課程講座及展覽；並有浸大生示
範中西樂器演奏、舞蹈表演、武術示範等。浸大學生將
充當大使，帶領到場人士參觀大學的其中四個校園：善
衡校園、逸夫校園、浸會大學道校園和啟德校園，沿途
介紹學生宿舍、圖書館、大學會堂等設施。浸大將於當
日上午九時至下午五時，安排免費穿梭巴士往來港鐵九
龍塘站（B2出口）及浸大各校園。

中大於校園舉辦的 「本科入學資訊日」，開放時間
由上午九時至下午五時三十分。為中學生介紹本科學位
課程、課程結構、設施及中大的最新發展，而所有的學
院和書院皆開放。而聯招申請及優先錄取計劃答問環節
會在潤昌堂舉行，時間為下午一時至二時、下午四時至
五時。中大新聞與傳播學院還將在下午五時至七時，在
新亞書院圓形廣場舉行 「熱鹿回家」音樂會。

【本報訊】在城大工作十年，香港城市
大學校董會主席鍾瑞明將於十月二十一日卸
任，該校日前為他舉行感謝酒會，感謝他多
年來對城大的貢獻。

鍾瑞明於二○○六年六月獲委任為校董
會主席。擔任主席前，他已服務城大校董會
逾八年，一九九九至二○○三年期間擔任城
大司庫，同時兼任城大財務委員會和大學受
託人委員會主席。自二○○四年起出任校董
會副主席。鍾瑞明曾任城大副學士學位工作
小組主席、城大策略發展委員會主席。

鍾瑞明在酒會上致辭時說，多年來與城
大風雨同路，共同面對了金融風暴、沙士、
政府削資等挑戰。雖然挑戰不斷，但他喜見
城大沒有因而降低對培育人才和教學研究的
承擔，最近更躋身世界最佳學府前一百五十
名。他對與城大結下的緣分而深感自豪
。他還表示，希望卸任後有更多時間做喜
歡的事。

城大校長郭位致答謝辭時，以 「水長流
、情常在、理常存」概述了他對鍾先生的祝
福。

【本報訊】康樂及文化事務署香港電影資料
館日前主辦 「熒幕新潮」影展推選，與學生共同
創作《父子》一片的香港城市大學創意媒體學院
副教授譚家明獲邀擔任首位推介導演。

譚家明上世紀七十年代加入電視行業，被視
為當時最受注目的電視製作人之一，以作品風格
強烈見稱，著名作品包括《七女性》、《CID》
和《十三》等；八十年代後期投身電影圈，為多
部電影擔任導演、編劇、剪接、製作和美術指導
。年前更憑着與學生共同創作的《父子》一片，
在海外及本地影展中奪得多個獎項。

譚家明於二千年加入城大，教授電影導演及
編劇科目。他熱愛教學，並認為教學跟拍攝電影
一樣，都需要充滿創意， 「在教學中，我力求以
不同方式啟發學生思考，引導他們創作；自己同
時也會受到衝擊，激發出新的創作靈感。」譚家
明多年來引薦不少城大畢業生進入電影公司工作
，其中包括杜緻朗、麥曦茵和許英妍等，並均已
在影圈中嶄露頭角。

「熒幕新潮──譚家明的電視影片」由九月
十九日至十月十二日播放，選映二十套譚家明在
一九七五至七七年間製作的電視影片。譚家明並
舉辦座談會，與大眾分享他在七十年代製作電視
節目的甘甜苦樂。（有關影展詳情請瀏覽：
www.lcsd.gov.hk/CE/CulturalService/filmprog/
chinese/2008ewave/2008ew_index.html）

中大浸大辦入學資訊日

鍾瑞明卸任城大校董主席 熒幕新潮影展
譚家明膺推介導演
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任後有更多時
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。左為郭位

【本報訊】教育局上學年發還十五萬元，支持四十
一間私立小學推行校本輔導及訓育。本學年因應通脹而
把經費提高百分之六點一，使每校得款由二千三百至五
千九百多元。

教育局表示，有關經費按學校班級人數而發還，十
一班或以下的得二千三百六十八元，十二至十八班的得
款三千五百五十元，十九至二十四班的得四千七百三十
四元，二十五班或以上的獲五千九百一十九元，學生輔
導和學生訓育各佔撥款一半。校方須填寫 「申請發還款
項表格」，列明購置所需的物料及僱用服務，並提交收
據正本，最遲於二○○九年二月一日或之前交回教育局
訓育及輔導組。

私小增撥輔導經費

理大協理副校長阮曾媛琪，獲委任為國
際社會工作學校聯盟會長

中文大學周六舉辦 「入學資訊日」

▲ 拔萃男書院附屬小學今年收到
近二千份入學申請，平均十三人爭一
個學額 （網上圖片）

▲ 公大開學，但新
校舍部分設施仍未開放

（本報攝）

▼公大午飯時更有
外來客使用該校食堂

（本報攝）

【本報訊】直資名校拔萃男書院附屬小學，
○九／一○學年小一入學申請上周六截止，雖然
一年學費要四萬元，但無阻家長熱情，總共收到
一千九百二十九份入學申請，較去年大升百分之
八點三，而該校只得一百五十個學額，平均十三
人爭逐一個學額。該校發言人說，所有申請入學
的考生都會有面試機會，申請結果將於十二月公
布。

【本報訊】記者周國良報道：香港公開大學全日制學生人數增至四千人，
新校舍第二期雖然已啟用，但自修室、休憩設施仍未完工，校內更只有一所食
堂，除要應付新增加的一千名學生人潮，午飯時更吸引鄰近學生和工人使用，
幾佔了近半的食客。有學生批評學習環境太擠迫，很難專心上課。公大發言人
表示，新校舍多間自修室將於下周啟用，並計劃限制外人使用食堂，以及年底
前開設咖啡室，疏導人潮。

公大全日制學生人數連年遞增，短短數年間，學生人數由一千人增加至三
千人，去年更加入大學聯合招生辦法，今年學生人數更激增至四千人。為配合
學生增長，公大興建的第二期校舍今年九月啟用，但內裡不少設施仍未開放。

據記者所見，公大新校舍二、三樓的房間和演講廳，十樓的多用途活動室
等，地板、設施仍未備妥。新校舍自修室和活動室仍未開放，九樓全層更未有
規劃用途。大部分學生仍留在舊校舍的自修室溫習和休息，更有學生索性在走
廊等候上課。

食堂外來客擠走遲到學生
剛入讀全日制工商管理課程的李同學表示，課餘時想找個地方溫習，但只

得舊校舍有自修室，但卻非常多人，經常沒有空位，加上人太多，非常擠迫，
而且很嘈吵，很難專心上課。李同學坦言，公大不單缺乏自修室和活動室，更
只有一所食堂，而且很難找位子，迫得他買外賣到露天地方進食，或拿到三至
五樓的走廊枱椅，很辛苦。

而公大食堂除了要應付新增加的學生人潮，更要照顧鄰近的蔡功譜中學、
開平商會中學和德蘭中學的學生，以至附近的工人、甚至屋邨居民亦鵲巢鳩佔
。一到午飯時間，食堂幾乎一半的食客都是外來人，遲來的學生只有到較貴的
何文田廣場食肆，或買外賣另找地方進食。

同為全日制工商管理課程的陳同學說，校方明知只有一個食堂，但學生大
增，一早應仿效其他院校，禁止外人到公大食堂，或爭取外邊食肆的優惠，疏
導校內人潮。

公大發言人回應說，校方正計劃在新校舍地下，開辦一間咖啡室，主要售
賣小食、三文治等。校方正籌備向外招標，期望今年年底可以提供服務。另外
，校方將研究在繁忙時間禁止外人使用食堂；並繼續與學生會商討解決辦法。

發言人表示，公大新校舍每一層都設有自修室，現時已陸續在內裝置設施
，預計下周可以全部開放。

工程未完成 學生轟環境差

公大學生三千竟無自修室公大學生三千竟無自修室

▼男拔早前舉辦小一入學簡介會
吸引二千四百名家長出席，場面墟冚

（資料圖片）


